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Проблемы есть, многие решаем
Территория здоровья

-Дмитрий Александро-
вич, прошло несколько ме-
сяцев, как произошла реор-
ганизация медицинских уч-
реждений. Что измени-
лось за это время, какие
проблемы сегодня прихо-
дится решать?

-Больница как работала,
так и работает в прежнем
режиме, без каких-либо из-
менений. Медицинская по-
мощь, как оказывалась, так
и оказывается. Конечно, сей-
час возникают вопросы,
связанные с организацией
процесса: обеспечением
медикаментами, продукта-
ми питания и прочим. Но все
это решается, просто надо
понимать, что до момента
реорганизации в Областной
больнице № 4 все-таки исхо-
дили из собственных потреб-
ностей, запасов, интере-
сов…

Нам дано поручение -
формировать заявки на бли-
жайшие шесть месяцев. Ду-
маю, со временем все будет
нормально, организуется,
выровняется. В связи с оп-
тимизацией расходов и эко-
номией средств планируем
объединить на базе Бердюж-
ской больницы прачечные -

здесь и ремонт, и оснащение
лучше. Центральное стери-
лизационное отделение, на-
оборот, организовать на
базе Армизонской больни-
цы.

-Каких специалистов не
хватает в Бердюжской
районной больнице?

-Сегодня на постоянную
работу нам требуется анес-
тезиолог-реаниматолог. Мы
с моим заместителем по ле-
чебной работе В.А.Вихлян-
цевым решаем этот вопрос.
Планируем привлекать на
работу терапевта, педиатра.
Сделать в этом направлении
предстоит немало.

Разработан график выез-
дной работы врачей «Обла-
стной больницы № 4» горо-
да Ишима. Наша задача зак-
лючается в том, чтобы к пла-
новому приезду врачей по-
добрать пациентов. Люди
беспокоятся и спрашивают:
«Не придется ли теперь ез-
дить в Ишим по каждому по-
воду?». Вот мы как раз и хо-
тим этого избежать. В Иши-

ме тоже не нужны огромные
очереди - проще все органи-
зовать на местах. Сейчас, с
учетом объединенного фи-
лиала, можно считать Арми-
зонскую и Бердюжскую
больницы – единой, и на пе-
риод отсутствия какого-то
специалиста сможем при-
влекать на работу докторов,
и уже делаем это.

-Дмитрий Александро-
вич, сегодня, когда человек
умирает, родственники
вынуждены сами возить
его в Ишим на судмедэкс-
пертизу. Возможны ли из-
менения в этой практике?

-Если человек умирает в
стенах нашего лечебного уч-
реждения и у нас имеется яс-
ное представление о его за-
болевании, известен диагноз
болезни, или пациент давно
наблюдался с хроническим
заболеванием, то справку о
смерти мы выдаем сами.
Другое дело, если человек
умер в стационаре, и нам не-
понятны причины смерти -
вследствие операции, пере-

ливания крови, - чтобы для
родственников исключить
все сомнения и вопросы, в
этом случае мы сами от-
правляем тело в патологоа-
натомическое отделение
Ишимской областной боль-
ницы № 4, там делают экс-
пертизу, оформляют справ-
ку, но тело выдают уже род-
ственникам. Если человек
умер дома, всегда при кон-
статации смерти присутству-
ет участковый полиции, ко-
торый по косвенным при-
знакам определяет, насиль-
ственная это смерть или нет.
И если у него нет четких пред-
ставлений о причине смер-
ти, он дает направление на
судмедэкспертизу в Ишим.

Дело в том, что сегодня
нормативные требования к
моргам изменились. Это
должно быть помещение
нужной площади, с каче-
ственным оборудованием,
обязательно наличии лицен-
зии. И в Армизонской, и в
Бердюжской больницах нет
ставки патологоанатома. А

без специалиста и соответ-
ствующего помещения
вскрытие и экспертизу про-
водить не имеем права. Ведь
мы работаем в рамках того
правового поля, которое
сейчас принято.

-Оборудование и мебель
из местной больницы не
вывезут?

-Распределителем всех
материальных ценностей яв-
ляется «Областная больница
№ 4», но они спрашивают
наше мнение. Что касается
мебели и медицинского
оборудования – никто и ни-
чего не собирался вывозить.
То, что принадлежит Бер-
дюжской больнице, здесь и
останется. Тем более такое
оборудование, как аппараты
УЗИ и рентгенограф. В
Ишимской больнице мощ-
ная материально-техничес-
кая база, в нашем оборудо-
вании они не нуждаются.

-Цены на платные услу-
ги будут такие же, как в
Ишиме?

-После реорганизации в

действие вступил прейску-
рант тарифов, который при-
нят в «Областной больнице
№ 4» города Ишима. Цены
немного отличаются в пла-
не того, что у них дороже
стоимость врачебного при-
ема, стоматологические ус-
луги, но дешевле анализы,
потому что менее затратны.

Чтобы не было социаль-
ной напряженности, мы об-
судили данную проблему с
главным врачом «Ишимс-
кой областной больницы №
4» Д.И.Бутовым, да и главы
районов поднимали этот
вопрос. Решение было при-
нято такое – вернуться к пре-
жней стоимости врачебного
приема, действующей до ре-
организации, то есть - в два
раза ниже. Стоматологии это
не касается, так как стопро-
центно подорожал импорт-
ный расходный материал, и
если мы вернемся к старым
ценам, то будем работать в
ущерб себе, не сможем по-
крыть расходы. Есть приказ
головного учреждения о по-
этапном повышении цен, и
к 1 января 2016 года они бу-
дут такими же, как в Ишиме.

-Спасибо за беседу.

Д.А.БОЙКО, заведующий объединенным филиалом № 3 Областной больницы № 4 (г. Ишим), –
Ю. Михайлова, корр. «Новой жизни».

ства, химизации и защиты ра-
стений Министерства сель-
ского хозяйства РФ Петром
Александровичем Чекмаре-
вым, руководством департа-
мента АПК Тюменской об-
ласти, представителями биз-
неса и финансовых кругов.
Мы также принимали учас-
тие в семинарах, совещани-
ях, «круглых столах».

23 июля прошла олимпиа-
да, где среди инженеров
предприятий АПК участво-
вали и бердюжане Ф.Руден-
ко, К.Капаров, Ю.Уросов.

Интересным оказался и
третий день. В Упорово на
базе агрофирмы «КРИММ»
представители картофеле-
водческих и овощеводчес-
ких хозяйств знакомились с
технологиями выращивания
картофеля и других овощ-
ных культур, новыми сорта-
ми. От Бердюжского района
присутствовали главный
специалист комитета АПК
К.Л.Швецов и представите-
ли КФХ В.А.Попова вместе
с руководителем хозяйства.

-Мероприятия такого мас-
штаба имеют для нас боль-
шое значение, - сказал в зак-
лючение С.А.Панов, - это и
знакомство с новинками тех-
ники, и учеба специалистов,
обмен опытом. Поэтому
ежегодно участвуем в обла-
стном Дне поля.

Ольга ЯКОВЛЕВА.

АПК:
пути развития

Будут
с кормами

Одним из главных по-
литических событий
2015 года в Бердюжс-
ком районе будут выбо-
ры депутатов Дум девя-
ти сельских поселений.
Мероприятие состоится
13 сентября.

О том, как идет подго-
товка к выборам в Бер-
дюжском сельском посе-
лении, рассказала заме-
ститель главы админист-
рации поселения
С.В.Чванина:

- В поселении органи-
зованы десять избира-
тельных участков, где состо-
ится голосование. В Думу
будет избрано десять депу-
татов. Сформирована муни-
ципальная избирательная
комиссия, ее председателем
избрана Татьяна Николаев-
на Кривоногова. Ознако-
миться с границами избира-
тельных участков можно на
информационных стендах,
также они опубликованы в
газете. Сейчас идет регист-

Выборы-2015

Идет
регистрация

 

Солнце - в каждом
из нас

Что шепчут
розы поутру?

Усадьба супругов Смирно-
вых в прошлом году призна-
на лучшей в поселении.

-Нынче исполняется двад-
цать лет, как я начал разво-
дить цветы, - рассказывает
Валентин Семенович. – Для
меня это праздник. И до сих
пор каждый день я разгова-
риваю со своими розами,
пионами, лилиями, и самое
главное - понимаю их язык.

Валентин Семенович про-
водит нас свой цветущий па-
лисадник, гладя каждый кус-
тик.

-Вот посмотрите, как мно-
го бутонов на розах. Для

меня эти цветы
– радость жиз-
ни, - говорит
В.С.Смирнов.

Р а с ц в е т к и
роз при ятно
удивляют: алые,
яр ко-красные,
н е ж н о - р о з о -
вые, белоснеж-
ные. Валентин
Семенович го-
ворит, что рань-
ше у него были
и сиреневые
розы, и даже
черные.

-Но больше
всего радуют глаз садовые
фигурки: птицы, гномы, зве-
ри. Их я приобрел недавно,
так сказать, сделал себе по-
дарок, - продолжает Вален-
тин Семенович. – Теперь
мой сад еще больше радует
нас с женой Анной Арсень-
евной.

рация кандидатов в депута-
ты. На сегодняшний день за-
регистрированы четыре
кандидата от КПРФ. Десять
человек от партии «Единая
Россия» собирают необхо-
димые документы, и мы их
тоже включим в списки. За-
явили о своем желании уча-
ствовать в выборах трое са-
мовыдвиженцев, сейчас
граждане оформляют нуж-
ные бумаги. Сделать это не-
обходимо до 3 августа.

Погода нынче не балует
аграриев теплыми солнеч-
ными деньками. День-два
светит солнце, а потом
вновь дожди на несколько
дней зарядят. Но, несмотря
на капризы погоды, в хозяй-
ствах все же продолжается
кормозаготовительная кам-
пания.

О том, как идет заготовка
кормов в СПК «Элита» и кол-
хозе имени Калинина, рас-
сказал заместитель главы
района, председатель коми-
тета АПК Сергей Александ-
рович Панов:

-Калининцы уже заверши-
ли заготовку сенажа, уложив
в бурты практически 150
процентов от плана. Здесь не
первый год  на сенаж сеют
травы – донник, козлятник,
тимофеевку. Поэтому к за-
готовке сенажа приступают
раньше, чем в СПК «Элита»,
где на сочный корм сеют од-
нолетники. И здесь ждут, ког-
да у однолетников сформи-
руется колос, только тогда
приступят к косовице.

По словам Сергея Алек-
сандровича, в этих двух хо-
зяйствах план сенозаготовки
выполнен на 62 процента. И
сейчас все силы брошены на
заготовку именно грубых
кормов. Косить в обоих хо-
зяйствах планируют не толь-
ко многолетники, но и есте-
ственные угодья, потому
что и в «Элите», и в колхозе
сено готовят не только для

общественного животновод-
ства, но и для своих рабочих.
Такая практика существует
уже не первый год.

Как бы то ни было, а бу-
ренки зимой без кормов не
останутся. Время для выпол-
нения плана заготовки кор-
мов пока еще есть.

С 22 по 24 июля прошел
Всероссийский день агрохи-
мического поля, а также со-
стоялась V Тюменская спе-
циализированная агропро-
мышленная выставка «Сель-
скохозяйственная техника и
оборудование».

Организаторами этого
грандиозного мероприятия
выступили департамент аг-
ропромышленного комп-
лекса Тюменской области и
«Тюменская агропромыш-
ленная компания».

Для участия во Всерос-
сийском дне поля - 2015 при-
глашались руководители и
специалисты комитетов
АПК районов области, а так-
же представители крупных
сельскохозяйственных пред-
приятий. Среди участников
была и делегация аграриев
нашего района.

Вот что рассказал замес-
титель главы района, предсе-
датель комитета АПК адми-
нистрации района Сергей
Александрович Панов:

-В составе делегации были
руководители, главные спе-
циалисты, полеводы колхоза
имени Калинина, СПК «Эли-
та», КФХ В.А.Попова, КФХ
Н.Н.Кутельникова, ХРП агро-
холдинга «Племзавод-Юби-
лейный». Рабочая програм-
ма Дня поля и выставки была
насыщенной. Состоялись
встречи с директором де-
партамента растениевод-

День поля - 2015

И учеба, и обмен опытом

О бердюжском цветоводе
В.С.Смирнове мы уже пи-
сали. Валентин Семенович
- ежегодный участник кон-
курса по благоустройству.

На снимке: В.С.Смирнов в розовом
саду.                Фото С.ЧЕКУНОВА.

Информации
Ольги ЯКОВЛЕВОЙ,

Юлии МИХАЙЛОВОЙ
Ольги РОДИОНОВОЙ.

Тюменская область в последнее время становится цен-
тром проведения значимых общероссийских мероприятий
в отрасли сельского хозяйства. В прошлом году на тю-
менской земле впервые проходил Всероссийский день
картофельного поля. Нынче – новое событие.
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Счастье быть читателем

Книга - верный друг и товарищЧитать я люблю с дет-
ства. И мне было с кого
брать пример. Вся семья –
читающая. Когда не знала
букв, родители читали мне
сказки, стихотворения. Ког-
да научилась читать, брала
книги с полки в домашней
библиотеке.

К слову, она была огром-
ная. Шкаф с книгами зани-
мал почти полкомнаты. По-
мню, что перед работой,
школой и в любую свобод-
ную минуту все засижива-
лись за книгами. Дед часто
ходил в библиотеку. И нас с
сестрой туда однажды запи-
сал. Переплет изданий дед
всегда аккуратно оборачи-
вал в обложку и читал на кух-
не у окна. У каждого был
свой любимый жанр, люби-
мое произведение. Читала я
много, с упоением, в школе,
еще больше – в университе-
те, и по сей день увлечение
чтением – одно из любимых.
Не признаю электронных,
аудиокниг, бумажный том в
руках ничто не может заме-
нить…

Меняются времена, взгля-
ды, интересы. Люди все
больше читают посты и бло-
ги в Интернете, листают элек-

тронные версии журналов,
смотрят художественные
фильмы, снятые по мотивам
классических произведений.
2015 год объявлен Годом ли-
тературы. И мне стало инте-
ресно: любят ли наши одно-
сельчане читать. С таким
вопросом я и обратилась к
жителям. Мнения у людей
разные. Впрочем, судите
сами.

Елена Александровна
(35 лет):

-Книга - это поистине пре-
красная вещь. Ведь когда ты
погружаешься в литератур-
ные произведения, ты про-
живаешь все захватываю-
щие моменты: любовь,
жизнь героев. Иногда книга
может выручить тебя сове-
том или научить важным
вещам. Мое особое отноше-
ние к русской классике. А.С.
Пушкин, М.Ю.Лермонтов,
Н.В.Гоголь, А.П.Чехов,
И.А.Гончаров - их произве-
дения я могу перечитывать
много-много раз. Да,
столько изменилось в нашей
жизни, но душа по-прежне-
му хочет свободы. Я люблю

читать и познавать новое,
учиться. Считаю, что без ли-
тературы мы бы не прожи-
ли и дня. Это не только спо-
соб развиваться интеллекту-
ально, но и помощник пра-
вильно излагать свои мысли
и чувства. Одним словом, я
люблю читать. Любила,
люблю и буду любить лите-
ратуру.

Никита (14 лет):
-Я люблю читать и слу-

шать книги в аудио форма-
те. Произведения помогают
мне постоянно узнавать но-
вое и интересное. Главное -
в книгах можно прочесть
обо всем на свете, научить-
ся очень многому и, приме-
нив полученные знания на
практике, добиться любой
цели.

Марина Владимировна
(44 года):

-Моя любовь к книгам на-
чалась с детства, в 80-х годах,
когда читать книги было
модно и престижно. Читали
семьями, за книгами ходили
к соседям и друзьям, часа-
ми просиживали в читаль-
ном зале библиотеки, выпи-

сывали собрания сочине-
ний. Везде можно было уви-
деть человека с книгой в ру-
ках. Начинала знакомство с
литературой с изучения ска-
зок - это были сказки наро-
дов мира. Возможно, малое
количество мультфильмов и
детских фильмов по телеви-
зору в 80-90-е годы, отсут-
ствие компьютеров и компь-
ютерных игр не оставляло
выбора, и дети так много чи-
тали - не знаю. Конечно, сей-
час я читаю мало, телевизор,
Интернет отнимают все сво-
бодное время.

Владимир Николаевич
(28 лет):

-А я читаю много и часто
до сих пор. Бумажное изда-
ние мне так и осталось бли-
же, чем аудио. Я вообще чи-
тать начал с четырех лет. В
первом классе уже бегло
читал, и учительница меня
просила почитать для клас-
са вслух, если ей надо было
отлучиться. В школе перечи-
тал половину библиотеки
дедушки. И «Войну и мир»,
и «Анну Каренину»
Л.Н.Толстого. Естественно, я

тогда ничего не понимал -
просто нравился сам про-
цесс чтения. Томик Чехова
почти наизусть знал. Обо-
жал его рассказы. В после-
днее время увлекся творче-
ством Б.Акунина.

Ольга Владимировна (62
года):

-Сколько бы Интернет не
открывал возможностей
прослушивания аудио книг
или чтения на мониторе,
лучше печатного томика, с
которым можно и на диване
полежать, и в дорогу взять, -
ничего не будет. Уверена,
читать книги необходимо.
Сейчас, когда находится сво-
бодная минутка, я сажусь за
чтение книги «Двенадцать
стульев» И.Ильфа и Е.Петро-
ва.

Алена (12 лет):
-Я люблю читать, в основ-

ном фантастику, детективы,
как выдается возможность -
читаю. Беру книги в библио-
теке, потому что покупать -
дорого.

Татьяна Александровна
(38 лет):

-Не могу жить без хоро-
шей книги. Были периоды,

когда книга оставалась для
меня единственным источ-
ником радости и надежды.
Читаю любые жанры, пред-
почтение отдаю зарубежной
литературе. Люблю все - от
сентиментальных романов
до книг с глубокой филосо-
фией. Под настроение выби-
раю. Когда хочется отдохнуть,
беру роман, когда подумать
- специальную литературу.

Александр (16 лет):
-Люблю читать, но по на-

строению. Если книга заин-
тересует, могу читать «запо-
ем», пока не прочту полно-
стью, покажется скучной -
не буду тратить время. А во-
обще верю в то, что каждая
книга сама находит своего
читателя. Поэтому, если
книга не интересна, отклады-
ваю на время, очень часто
потом возвращаюсь к про-
чтению. В основном, скачи-
ваю книги из Интернета, чи-
таю потом с планшета,
очень удобно.

Многое меняется в нашей
жизни. Радует, что и сегодня
для людей самого разного
возраста книга по-прежнему
верный друг и товарищ.

Юлия МИХАЙЛОВА.

Жить, развивая личное
подсобное хозяйство, - в тра-
дициях семьи Софейковых
из Уктуза.

Подъезжая к новому боль-
шому дому супругов Дени-
са и Алены Софейковых, об-
ратили внимание на подсол-
нуховое поле. И вся эта кра-
сота - под окнами дома!

-Это все мои насаждения,
– встречает нас у ворот Де-
нис. – Да проходите же в дом,
не стесняйтесь, чай уже
закипел.

Но поговорить в доме
нам не удало сь - дети
шумно играли, а их в се-
мье трое. Полуторагодо-
валый Ярослав не сходил
с рук отца.

-В нашем доме тиши-
ны не бывает, дети еще
маленькие, - поясняет
Алена.

И мы отправляемся на
улицу, осматривать вла-
дения хозяев и знако-
миться с обитателями
двора.

-Здесь у меня стайка,
рассчитана на двенад-
цать дойных коров, а вот
отсек для новорожденных
телят, - проводит нас по дво-
ру Денис.

Проходя все дальше, мы
понимали: подворье у Со-
фейковых, по нынешним
меркам, - огромное!

-Для нас с женой это еще
не предел, хотим расширять-
ся. А пока у нас пятнадцать
телят, четыре прошлогодних
телки, бык-производитель,
семь дойных коров, а всего -
27 голов крупнорогатого
скота, - рассказывает Денис.
– Со временем, наверное,
буду формировать свой та-
бун, а пока коровы пасутся
в общем. У нас мечта – по-
лучить губернаторский
грант. Он дается на открытие

крестьянско-фермерского
хозяйства, а это, соответ-
ственно, большие налоги,
пока такой возможности у
нас нет. Может быть, в буду-
щем построим мини-фер-
му, где будет уже не десять
коров, а гораздо больше. Я
родился и вырос в деревне,
видел, как люди работали в
совхозе, наблюдал за жизнью
на ферме. Поэтому держу
хозяйство не столько ради

выгоды, сколько для сохра-
нения животноводства в де-
ревне. Хочу, чтобы посев-
ные площади не зарастали
бурьяном, чтобы техноло-
гия заготовки кормов сохра-
нялась, и мои дети знали, ка-
ким трудом даются хлеб,
мясо, молоко.

А для этого хозяин подво-
рья трудится целыми днями.
Он арендовал землю на 49
лет, есть и возможность
оформить один из земель-
ных участков в собствен-
ность - опять же для разви-
тия животноводства. Про-
цесс заготовки кормов хозя-
ин механизировал. Вся кор-
мозаготовительная техника
приобретена: кормоубороч-

ный комбайн, два колесных
трактора, один гусеничный,
сеялка стерневая, пресс.

-Корма заготавливаю
один. Силосная яма у меня
во дворе. Пока еще идет се-
нокосная пора, потом буду
готовить силос. На зиму для
скота необходимо шестьсот
тюков сена, но тюки неболь-
шие, по два центнера. Для
подкормки животных засеял
пятнадцать гектаров ячме-

нем, три гектара пшени-
цей, - продолжает Денис.

Пробовали супруги
кормить своих питомцев
свеклой, результатом
были приятно удивлены.
Животные хорошо ели
корнеплод, да и удои бу-
ренок он значительно
повысил. И в нынешнем
году планировал Денис
засеять поле свеклой, но
времени не хватило. У
него все еще впереди.
Планирует хозяин двора
соорудить овощную се-
ялку, чтобы ускорить
процесс посадки.

Крестьянская жизнь
считается размеренной, но
трудности не обходят ее сто-
роной. Разводить скот на
личном подворье из года в
год становится все сложнее.
Много средств затрачивает-
ся на покупку горючего для
тракторов во время заготов-

Сегодня вложим средства,
завтра возьмем вдвойне

Подворье - крестьянину подспорье
ки сена. Да и ценовая поли-
тика не радует животново-
дов.

-С первых дней ведения
хозяйства беру кредиты. А
иначе ничего не получится.
Начать дело с нуля невоз-
можно. Излишки молока с
подворья выпаиваем молод-
няку, а также продаем мест-
ным жителям. Доходы име-
ем небольшие, но зато га-
рантированные, - говорит
Денис.

Вот и получается, что со-
здать крепкое подворье под
силу только расчетливому
крестьянину. А какие клич-
ки дали супруги своим по-
допечным: Гера, Ландыш,
Букет. И каждое животное
для Дениса и Алены родное.
Они знают их привычки,
улавливают настроение жи-
вотных и находят подход к
каждому. С особой теплотой
и радостью в голосе расска-
зывает Денис о хозяйстве.
Его не страшат ни трудности,
ни долги.

-Сегодня мы вложим сред-
ства в хозяйство, завтра
возьмем их вдвойне, - убеж-
ден Денис.

А мы, в свою очередь,
рады за супругов. Они не
хотят видеть свою деревню
заброшенной и продолжа-
ют, несмотря ни на что, тру-
диться на своем подворье.

Ольга РОДИОНОВА.
На снимках: Д. Софейков;

четвероногие питомцы
подворья.

Фото
Сергея ЧЕКУНОВА.

-Особое внимание обще-
ственности привлекает
проблема сиротства. Ре-
шить ее раз и навсегда не-
возможно. Я недавно про-
чла, что за последнее деся-
тилетие в России отме-
чен стремительный рост
числа детей, оставшихся
без попечения родителей, -
более 600 тысяч! Слож-
ным остается вопрос об
эффективной социальной
защите детей, лишенных
родительской опеки. Са-
мое главное для таких де-
тей - иметь свое жилье.
Ольга Николаевна, что
предусматривает законо-
дательство по вопросу
жилья для детей-сирот?

-Дети-сироты, которые
остались без попечения ро-
дителей и не имеют закреп-
ленной за ними жилой пло-
щади, имеют соответствую-
щее право на получение
жилья. Необходимо, чтобы
они были поставлены на
учет в качестве нуждающих-
ся в жилых площадях до дос-
тижения 23-летнего возрас-
та. Жилые помещения пре-
доставляется  детям сиротам
по достижении ими возрас-
та 18 лет, а также в случае
приобретения ими полной
дееспособности до достиже-
ния совершенолетия, после
окончания пребывания в
образовательном учрежде-
нии или учреждении соци-
ального обслуживания, а
также в учреждениях всех ви-
дов профессионального об-
разования, в приемных семь-
ях, детских домах семейного
типа и при прекращении
опеки, либо по окончании
службы в рядах Вооружен-
ных Сил РФ, либо после воз-
вращения из учреждений,

исполняющих наказание в
виде лишения свободы.

-Я правильно понимаю,
что дети-сироты должны
быть обеспечены жильем
сразу после того, как им
исполнится 18 лет и у них
отсутствует жилье?

-Совершенно верно. Но на
практике дело обстоит ина-
че. Детей-сирот и детей, ос-
тавшихся без попечения ро-
дителей, ставят в так называ-
емую «льготную» очередь,
и ждать квартиры им прихо-
дится не один год.

-А в нашем районе как об-
стоят дела с обеспечени-
ем жильем детей-сирот?

-Бердюжским районным
судом в прошлом году рас-
смотрено одиннадцать граж-
данских дел по этому вопро-
су. За первое полугодие те-
кущего года рассмотрено
уже два дела по иску проку-
рора Бердюжского района в
интересах детей-сирот и де-
тей, оставшихся без попече-
ния родителей, к правитель-
ству Тюменской области, а
также к администрации рай-
она о предоставлении благо-
устроенного жилого поме-
щения. По всем искам вы-
несено решение об удовлет-
ворении требований. Суд
обязал правительство Тю-
менской области предоста-
вить данной категории детей
жилые помещения общей
площадью не менее 18 квад-
ратных метров из специали-
зированного жилого фонда
Тюменской области. А ад-
министрацию Бердюжского
района - заключить договор
найма специализированно-
го жилого помещения пос-
ле предоставления прави-
тельством области жилого
помещения.

Не оставим детей
без жилья

Человек и закон

О.Н.КАЛИНИНА,
председатель Бердюжского районного суда,

- Ольга Родионова, корр. «Новой жизни».
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Погода не помеха для похода
Территория здоровья

Школьные каникулы в
полном разгаре. Ребятишки
отдыхают в пришкольных
лагерях, кто-то в гостях у ба-
бушки с дедушкой, кто-то по
путевке уехал в оздорови-
тельный лагерь. Но среди
подростков нашлись и та-
кие, кто решил пойти в по-
ход и отдохнуть на природе.

Нынче разработана новая
форма организации отдыха
подростков – трехдневные
походы - вместо палаточ-
ного лагеря «Чебуренок».
Планировалось их прово-
дить в июле. И вот, узнав,
что ребята уже день как на-
ходятся в походе, мы реши-
ли навестить этих туристов.
Было это 14 июля.

Лагерь расположился на
поляне недалеко от дороги
Бердюжье-Уктуз. Яркие
разноцветные палатки
было видно издалека. Ребя-
та уже пообедали, отдохну-
ли и готовились к спортив-
ным соревнованиям – пре-
одолению полосы препят-
ствий. Поздоровавшись с
ними, мы поспешили на-
встречу начальнику лагеря
Татьяне Александровне
Ерофеевой, директору моло-
дежного центра. Я попроси-

ла ее рассказать о том, как
началась походная жизнь.

-Начался наш поход с экс-
курсии в школьный музей,
где состоялась беседа, по-
священная 70-летию Побе-
ды в Великой Отечественной
войне. А затем – в путь! –
рассказывает Татьяна Алек-
сандровна. – Сначала хоте-

ли идти по трассе, но потом
все же передумали, решив
идти по лесной дороге, что-
бы проверить себя на вынос-
ливость. Ведь шли-то не на-

легке, несли сумки с одеждой
и другими необходимыми
для похода предметами. А
пройти предстояло  чуть бо-
лее шести километров.
Сколько всего интересного и
неожиданного произошло во
время пути. Мы даже заблу-
диться успели! А сколько
смеха, шуток прозвучало.

Когда наконец-то пришли в
лагерь, нас здесь ждал насто-
ящий походный обед. Это по-
старалась  специалист моло-
дежного центра Марина Фи-

липповна Хлопова, наш по-
ходный повар. Также с нами
в походе находятся Мария
Гусева, еще один специа-
лист, Роман Куликов, тренер
ДЮСШ, и Екатерина Ждано-
вич, специалист комитета по
культуре, спорту и моло-
дежной политике.

Как сказала далее Т.А.Еро-
феева, деньги на органи-
зацию походов выделила
районная администра-
ция. Всего запланировано
провести четыре смены.
В первой смене 18 чело-
век. Возраст туристов – от
12 лет и старше. В походе
не только школьники из
Бердюжья, но и ребята из
Пеганово и Старорямово.
В следующую смену пла-
нируется пригласить под-
ростков из Заро слого и
Уктуза.

-Для ребят организова-
но питание согласно ут-
вержденному примерно-

му меню для школьников в
туристических походах, -
продолжила Татьяна Алек-
сандровна. - Готовим еду на
ко стре. Ребятам нравится.

Распорядок дня несколько
свободнее, чем был в «Че-
буренке», но, тем не менее,
есть и спортивные состяза-
ния, и конкурсы, и различ-
ные игры, и, конечно же,
песни у костра. Одним сло-
вом, скучать некогда.

Побеседовали мы и с ту-
ристами. Кстати, пойти в по-
ход изъявили желание не
только мальчишки, но и дев-
чонки. С двумя из них мы и
познакомились.

-Я от знакомых ребят ус-
лышала, что организуется
поход, - начала рассказ
Маша Игнатьева, школьни-
ца из Бердюжья, - решила
тоже пойти, интересно же. Я
ведь и в «Чебуренке» не раз
была. Понравилось. И в по-
ходе здорово. Больше всего
понравилось, когда шли на
место стоянки лагеря. Сами
палатки устанавливали, обу-
страивались. А потом еще
песни у костра пели. До по-
здней ночи не могли уснуть,
впечатлениями делились.

-Я тоже в «Чебуренок»
каждый год ездила, - продол-
жила рассказ ее подруга Ира
Рязанова. – Походная жизнь
меня не пугает, а нравится.
Трудностей не боимся. На-
оборот, здорово на природе
отдыхать.

Посмотрели мы и на
спортивные состязания, по-
пробовали походного ком-
пота, а еще вспомнили, как
сами, будучи школьниками,
в походы ходили. Веселое
было время. И хорошо, что
эта традиция возвращается
вновь.

Ольга ЯКОВЛЕВА.
На снимках: нам препят-

ствия - нипочем; мы - тури-
сты; (слева направо)
М.Ф.Хлопова и Т.А.Ерофее-
ва; участники похода.

Фото
Сергея ЧЕКУНОВА.

Захожу в ограду к Зинаиде
Андреевне Коваленко и
вижу целое поле анютиных
глазок или, как их еще назы-
вают, - фиалок трехцветных.
Они растут везде: у крыль-
ца, вдоль тропинки, и даже
пробились через асфальт.

-Сначала разводила эти
цветы - очень красивые и не-
прихотливые, а теперь вот не
знаю, как от них избавиться, -
смеется Зинаида Андреевна.
– Осенью семена разлетают-
ся на несколько метров, по-
этому у меня вся ограда и
усыпана этими цветами. Вы
не представляете, как я уди-
вилась, увидев весной их за
оградой, возле проезжей ча-
сти. А потом все поняла. Осе-
нью убирала в палисаднике
и ограде, поставила мешки с
мусором именно туда. Но
как они насеялись сквозь
плотный пакет, для меня до
сих пор остается загадкой.

Но удивили меня вовсе не
эти милые цветочки, а ши-
карный цветник в палисадни-
ке. Здесь такое разнообразие
цветов, что пестрит в глазах.
Лилии разных расцветок,
красные розы на фоне жел-
тых ноготков смотрятся уди-
вительно красиво.

-Этот способ сочетания
цветовых оттенков я прочла
в журнале. Оказывается, что-
бы каждый цветок выделял-
ся из массы, нужно рядом

посадить противоположный
по цвету. Так я решила поэк-
спериментировать и посеять
рядом с «царицей цветов»
обычную ка-
лендулу. Теперь
она уже не в
моде, как было
раньше, но не-
много кустиков
этого растения
я оставляю, уж
очень они мне
нравятся, - рас-
суждает хозяйка
цветника.

Всю свою
жизнь, а Зинаи-
де Андреевне
семьдесят пять
лет, женщина за-
нималась цве-
т о в о д с т в о м .
Хотя в те време-
на у любителей
цветов не было
такого выбора
растений. Маль-
вы, колокольчи-
ки, васильки, -
это был практи-
чески весь на-
бор цветовода. Позже стали
появляться георгины, глади-
олусы, которым Зинаида
Андреевна выделяла особое
место в своем палисаднике.

-У меня было около двад-

цати кустов георгин, сажала
целую гряду гладиолусов.
Растения луковичные, их
нужно по-особому хранить,

одной мне делать это слож-
но, поэтому решила от них
отказаться.  Сейчас же раз-
вожу многолетники. А
сколько у меня было тюль-
панов! Для знакомых ниче-

Пусть красивый, но все же сорняк
го не жалею. Очень много
цветов раздарила. Недавно
приходила соседка, просила
несколько луковиц лилий, я

дала их с удовольствием, -
говорит хозяйка усадьбы.

Зинаида Андреевна вос-
питала двух сыновей. Тру-
довой стаж женщины -
около сорока лет, хотя
официально только трид-
цать пять. Много лет про-
работала женщина на по-
чте. Будучи школьницей,
тоже подрабатывала по-
чтальонкой. А последние
годы перед пенсией Зина-
ида Андреевна трудилась
бухгалтером.

И за все это время она
ни разу не забыла о своем
увлечении – цветовод-
стве.

Прощаясь с гостеприим-
ной хозяйкой, я все же ре-
шила попросить у нее тех
самых анютиных глазок,
которые так дружно встре-
чали меня у ворот.

-Да берите на здоровье
и не забывайте, что это
сорняк, пусть даже такой

красивый, - попрощалась со
мной Зинаида Андреевна.

Ольга РОДИОНОВА.
На снимке: З.А.Коваленко

в своем цветнике.
Фото автора.

Солнце - в каждом из насРешаем и делаем вместе

В минувшую пятницу в
администрации Бердюжс-
кого сельского поселения
состоялось очередное засе-
дание совета женщин.

За полтора часа заседания
члены общественного фор-
мирования обсудили широ-
кий спектр проблем и полу-
чили ответы на многие ин-
тересующие их вопросы.
Вначале глава администра-
ции поселения И.Ю.Фадее-
ва рассказала о социально-
экономическом развитии
территории села за шесть
месяцев текущего года.

В своем докладе Ирина
Юрьевна отметила, что за
полугодие перерабатываю-
щие предприятия села - ООО
«Молоко», ООО «СПЕКТР»,
СПСПК «Энергия» - увели-
чили объем выпускаемой
продукции по сравнению с
аналогичным периодом
прошлого года, следователь-
но, возросли и доходы от ре-
ализации. Предприятия ста-
бильно развиваются, расши-
ряют производство, увели-
чивают свой ассортимент.

Продолжается благоуст-
ройство дворов ряда много-
квартирных домов. Бердюж-
ским ДРСУ защебенен уча-
сток улицы Маяковского. За-
асфальтирована стоянка для

 С вниманием -
к каждой проблеме

автомобилей по улице Ле-
нина, отремонтирована ос-
тановка по улице Земля-
ных, благоустроена пло-
щадь перед МФЦ.

Количество личных под-
собных хозяйств осталось
на уровне прошлого года –
1143. Поголовье крупноро-
гатого скота увеличилось на
8,6 процента и составляет
369 голов, из которых 122 –
коровы. Возросло количе-
ство подворий, где содер-
жатся шесть и более коров.
Люди стали больше держать
овец, лошадей. А вот пого-
ловье свиней и птицы сни-
зилось. За шесть месяцев
2015 года владельцами лич-
ных подсобных хозяйств
было сдано молока и мяса
на четыре миллиона руб-
лей. Услугами «Сельхозкре-
дита» воспользовались де-
сять человек. В отчете
И.Ю.Фадеева осветила ос-
новные моменты жизнеде-
ятельности территории по
всем направлениям, а так-
же обозначила задачи на
текущий период.

На заседании не остались
без внимания темы благо-
устройства и предстоящих
выборов депутатов сельс-
ких Дум.

Юлия МИХАЙЛОВА.

Информационное
сообщение

Торги посредством пуб-
личного предложения № 1 /
2015-ПТ от 22.07.2015 г. по
приватизации муниципаль-
ного имущества, информа-
ция о которых размещена в
районной газете «Новая
жизнь» от   05.06.2015 г. №
46 (10404), признаны состо-
явшимся по лоту № 2 и лоту
№ 3.

Победителем продажи
муниципального имуще-
ства посредством публично-
го предложения по лоту № 2
признан Албаков Муса Би-
султанович, подтвердивший
выкупную стоимость на
последнем шаге понижения
(цена отсечения) в сумме
87610,5 руб. без учета НДС.

Победителем продажи
муниципального имуще-
ства посредством публично-
го предложения по лоту № 3
признан Федотов Николай
Вениаминович, подтвердив-
ший выкупную стоимость
на последнем шаге пониже-
ния (цена отсечения) в сум-
ме 82301,0 руб. без учета
НДС.

По лотам №№ 1, 4, 5, 6, 7
торги посредством публич-
ного предложения не состо-
ялись.

Комитет по управлению
имуществом администра-

ции Бердюжского муници-
пального района.

Вниманию
избирателей!

В здании районной адми-
нистрации  06.08.15  с 11.00
до 13.00 состоится прием
граждан по рассмотрению
обращений, предложений и
пожеланий избирателей к
депутату Тюменской облас-
тной Думы В.В.Завьялову.
Прием ведет помощник
А.А.Горбунов.
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 ЧИСТКА ПОДУШЕК  у
дома. Выезд по району.
 8-952-676-80-60.

ПЛАСТИКОВЫЕ
ОКНА, ЛОДЖИИ

И ПЕРЕГОРОДКИ
Скидки 35%. Установка,

откосы. Гарантия.
Кредит в с. Бердюжье.
Тел.: 8-912-994-16-55,

Сергей.

ПИЛОМАТЕРИАЛ
с доставкой.

Тел.: 8-932-329-29-83,
8-951-401-76-58.

ПИЛОМАТЕРИАЛ, СРУБЫ. Доставка.
Т.: 8-904-888-66-60.

с. Бердюжье, ул. Кирова, 45 "а",
тел. 2-18-95.

ПИЛОМАТЕРИАЛ ХВОЙНЫХ ПОРОД (обрезной): дос-
ка, брус, полубрус. Цена – от 6500 руб.

Тел.: 8-922-480-08-44.

Магазин «ПрофМастер»
Кровельные и фасадные материалы:

Низкие цены!
Выгодный кредит:
-без первого взноса;

-без справок о доходах.

-металлочерепица;
-профнастил;
-металлосайдинг;
-сайдинг (бревно);
-пластиковые окна;

Наш новый адрес: с. Бердюжье,
ул. Крупской, 3, здание универмага,

2 этаж (вход с ограды).
        Телефоны: 2-15-44,
                            8-902-812-66-49.

-водосточная система;
-штакетник металлический.

Изготавливаем любые
гибочные изделия на заказ

(коньки, углы, откосы
и отливы для окон, и т. д.).

«АТЛАС» г. Самара
Пальто в РАССРОЧКУ до 12 месяцев с первоначаль-

ным взносом от 1000 руб. без переплаты, без участия
банков.

Пенсионерам - скидка 1000 руб.
31 июля с 09.00 час. в РДК.
Иметь паспорт, пенсионное удостоверение.
www.paltoatlas.com

Выполню электромон-
тажные работы  любой
сложности качественно. Т.:
8-950-485-33-10, 8-912-
992-29-33.

Мебель на заказ.
Натяжные потолки.
Тел.: 8-950-485-68-69.

Объявления     Реклама

дом, 42 кв. м, газ, вода, уча-
сток.

Тел.: 8-919-935-65-89.
*  *  *

частный дом, 48 кв. м, газ,
вода.

Тел.: 8-904-889-39-08.
*  *  *

3 ком. кв. в центре.
Тел.: 8-912-920-76-75.

*  *  *
3-ком. благ. кв., пл. 69,1 кв.
м, по ул. Молодежной.

Т.: 35-1-36,
8-908-878-86-56.

*  *  *
2-ком. квартиру в центре,
с.Бердюжье, ул. Кирова, 17.

Т.: 8-932-486-04-01.
*  *  *

2-ком. квартиру по ул. Ком-
сомольской.

Т.: 8-922-008-17-12.
*  *  *

благ. дом.
Т.:  8-950-487-85-35.

*  *  *
благ. 2-ком. кв., сделан ре-
монт, с. Пеганово.

Т.: 34-2-80,
8-912-930-43-39.

*  *  *
2-ком. квартиру.

Тел.: 8-912-394-02-27.
*  *  *

1-ком. благ. квартиру, 35 кв.
м, имеются кирпич. сарай
и зем. участок.

Тел.: 8-919-948-50-66.
*  *  *

а/м «ДЭУ-Матиз МХ»,
2009 г. в.

Тел.: 8-908-833-88-74.
*  *  *

а/м «Рено-Логан», седан,
2009 г. в., 1 хозяин, 2 комп.
резины с дисками, новый
багажник, прицепное уст-
ройство, пробег 58 тыс. км,
в отличном состоянии, торг
уместен.

Т.: 8-904-889-00-62.
*  *  *

"ДЭУ-Матиз», 2013 г. в.,
ОТС.

Т.: 8-950-486-90-84.
*  *  *

ВАЗ-2109, на ходу, можно
на запчасти, дешево; мото-
цикл «Урал», в отличном
состоянии.

Т.: 8-902-815-91-21.
*  *  *

фундаментные блоки б/у.
Т.: 8-932-481-07-32.

Выражаем сердечную благодарность
родным, друзьям, соседям и всем, кто разделил с нами
горечь утраты и пришел проводить в последний путь
нашу дорогую, любимую мамочку, бабушку Нину Яков-
левну Корякову.

Дети, внуки.

ИП Кутырев С.В.
ПЛАСТИКОВЫЕ ОКНА,

 ЛОДЖИИ.
Монтаж, откосы, гарантия.

Обр. по т.: 8-919-927-07-73,
8-922-475-38-00.

р.п. Голышманово, Сергей.

Любые СТРОИТЕЛЬНЫЕ,
ОТДЕЛОЧНЫЕ, РЕМОНТ-
НЫЕ работы.

Тел.: 8-909-193-78-91,
8-969-804-39-81.

Поздравляют!
Поздравляем с 80-летием
Федора Христиановича
ЛЕЙС!
Желаем не болеть, не уны-
вать и еще много дней рож-
дений встречать.

Друзья.
*  *  *

Поздравляем с юбилеем
Людмилу Петровну ЗАХА-
РОВУ!
Пусть юбилей
             несет лишь счастье,
Ни капли грусти,
                    ни одной слезы,
Душевного богатства
                             и здоровья
Желаем мы от всей души.
Желаем радости, удачи,
Здоровья крепкого –
                                 вдвойне,
Желаем самого простого -
Прожить подольше
                                на земле.

Одноклассники.
*  *  *

Поздравляем с 55-лет-
ним юбилеем Валентину
Алексеевну АНИСИМО-
ВУ!
Ах, какая женщина!
Ах, какая стать!
Ах, какую женщину
Будем поздравлять,
Что такое возраст? -
Так, рукой махнуть.
55? Но все же
Ты счастливой будь!
Крайне энергичной,
Легкой на подъем,
Умной, симпатичной,
Удачливой во всем!

Коллектив
СПС СПК «Энергия».

*  *  *
Поздравляем с юбилеем

Валентину Алексеевну
АНИСИМОВУ!
Желаем здоровья,

                     удачи, успехов.
Пусть будет каждый день
                   неповторимым,
Но обязательно -
      особенным, любимым,
Приятным, ярким,
       радостным, красивым
И, главное, -
    по-своему счастливым!

Демидовы, Кудобаевы,
Байдосовы.

*  *  *
Поздравляю с юбилеем

любимую мамочку Вален-
тину Алексеевну АНИСИ-
МОВУ!
Я тебя, моя родная,
С днем рожденья
                         поздравляю.
Пусть узнает целый свет:
Лучше мамы в мире нет.
Юбилейных две пятерки
Гордо высятся на торте.
Дорогой наш юбиляр,
Принимай сегодня в дар
Поздравленья от детей,
Пожеланья ярких дней,
Пусть счастливая звезда
Светит для тебя всегда.

Дочь.
*  *  *

Поздравляю с юбилеем
дорогую доченьку Вален-
тину Алексеевну АНИСИ-
МОВУ!
Доченька милая,
                         радость моя,
Ты – это все,
                   что есть у меня!
Солнце мое, мой цветочек,
Милый ты мой ангелочек!
Вот юбилей твой настал,
                                 дорогая,
И в этот день
                   я тебе пожелаю:
Счастья, удачи,
                     успеха, любви,
Долго и радостно,
                         дочка, живи!

Мама.

Объявления     Реклама

Протокол
результатов публичный слушаний

с. Бердюжье                        24 июля 2015 года
Муниципальное образование

Бердюжский муниципальный район
Время и место проведе-

ния публичных слуша-
ний: 15.30 часов, культур-
но-досуговый центр сель-
ского поселения с. Бердю-
жья.

Время окончания пуб-
личных слушаний: 16.00.

Проект муниципально-
го правового акта, выно-
симый для обсуждения
на публичных слушани-
ях:

1. О внесении измене-
ний и дополнений в Устав
МО Бердюжский муници-
пальный район.

Публичные слушания
назначены по инициати-
ве:

Председателя Думы му-

ложений не поступило.
В устных предложениях
-проект муниципально-
го правового акта одоб-
рен.

Итоговые рекоменда-
ции участников публич-
ных слушаний по ре-
зультатам обсуждения
проекта муниципально-
го правового акта:

Рекомендовать Думе
Бердюжского муници-
пального района при-
нять решение:

1. О внесении измене-
ний и дополнений в Ус-
тав МО Бердюжский му-
ниципальный район.

М.А.КУТЫРЕВА,
председатель Думы

Бердюжского муници-
пального района.

Протокол составил
Е.О.КОСТОМАРОВА,

главный специалист
юридического отдела.

Решаем и делаем вместе

Администрацией Бердюжско-
го сельского поселения и жите-
лями круглый год проводится ог-
ромная работа по наведению и
поддержанию порядка на терри-
тории села. Особенно много забот
– летом.

Рассказывает специалист адми-
нистрации Бердюжского сельско-
го поселения Т.С.Пинигина:

-Бригадой по благоустройству
в весенне-летний период было
посажено пять тысяч цветов, двад-
цать пять деревьев. В целях безо-
пасности пешеходов спилено
семь деревьев. Ежедневно осуще-
ствляется сбор мусора, по мере
необходимости - полив цветов, ку-
старников. В соответствии с пра-
вилами по благоустройству до
руководителей предприятий и
организаций села была доведена
информация о мерах по наведе-
нию порядка на  территориях. О

Погода

Летом много забот
проведенных мероприятиях от-
читались восемнадцать пред-
приятий. Был вывезен мусор с
территории, посажены деревья,
кустарники, оформлены клум-
бы, произведен фасадный ре-
монт зданий и подъездных пу-
тей к организациям.

Ведутся работы с владельца-
ми заброшенных усадеб. Спе-
циалистами сельской админис-
трации организован постоян-
ный контроль за оформлением
документов на такие дома, зем-
лю, осуществляется розыск вла-
дельцев. Есть среди нас и те, кто
не заботится о благоустройстве
своих усадеб. За полгода в ходе
рейдов нерадивым гражданам
выписаны 235 предупреждений
и предписаний за нарушение
правил благоустройства, со-
ставлены и переданы в админи-

стративную комиссию 17 про-
токолов.

Продолжается конкурс по
благоустройству по двенадцати
номинациям. На сегодняшний
день поступило 27 заявок от жи-
телей села. Для участия пригла-
шаются все желающие.

Юлия МИХАЙЛОВА.

ниципального образо-
вания Бердюжский му-
ниципальный район.

На публичных слу-
шаниях присутствова-
ли:

111 человек, облада-
ющих активным изби-
рательным правом.

Выступили: 1 чело-
век.

Перечень поступив-
ших письменных и уст-
ных предложений и за-
мечаний граждан к
проекту муниципаль-
ного правового акта,
выносимого для об-
суждения на публич-
ные слушания.

Письменных пред-


